



令和5年度
NO. 9
令和5年12月15日(金)
釧路町立昆布森中学校

教
育
目
標

校訓 拓く (英知・創造・愛郷)

自主性に富み生き生きと生活する人間

- ★ 学力を身につけた生徒
- ★ 意志の強固な生徒
- ★ 体力の充実した生徒
- ★ 思いやりのある生徒



1年を振り返って

校長 浦 邊 弘 之

少しずつ厳しさを増す寒さと先日の雪による景色の変化で、冬本番にさしかかろうとしています。カレンダーも最後の月になり、まもなくその役目を終えようとしています。保護者並びに地域の皆様方には日頃よりご支援・ご協力を賜り、本校の教育活動が推進できましたことに、心より感謝申し上げます。お陰さまをもちまして、無事に今年の締めくくりを迎えようとしています。とはいえ、学校での一年は3月までですので、子どもたちがこの冬休みを有意義に過ごし、学習・生活のまとめとなる休み明けからの学校生活が、新たな年度を迎える大切な期間となるように、気持ちを引き締めていきたいと思っています。

先日「今年の漢字」が「税」に決まったと発表されました。この「今年の漢字」は1995年から日本漢字能力検定協会が主催し、漢字の素晴らしさや奥深い意義を伝えるための啓発活動の一環として始まりました。毎年年末に一年の世相を表す漢字一字を全国から募集し、最も応募数の多い

漢字を12月12日(いい字一字)の「漢字の日」にちなんで、京都・清水寺で発表しています。1位の「税」が選ばれた理由として・・・1年を通して増税の議論が行われたことに加えて、所得税などの定額減税が話題にのぼったことのほか、インボイス制度の導入やふるさと納税のルール厳格化など、「税」にまつわるさまざまな改正や検討が行われたことなどが挙げられています。そして2位は「暑」でした。夏の平均気温が気象庁が統計を取り始めてから最も高くなったことを理由にあげています。日本全国で5月1日～9月30日までの期間で91,467人もの人が熱中症で救急搬送されています。(総務省消防庁HPから)学校でも養護教諭が「暑さ指数」(WBGT)をこまめに計測、注視しながら教育活動を行っていました。年々暑さが増し、夏場の教育活動への影響が懸念されるため、釧路町では来年度の長期休業を夏30日間、冬20日間に変更する予定です。また、町内の各学校にエアコンを設置していただけることになり、大変ありがたいことです。子どもたちの健康・安全への心配りに感謝申し上げます。

さて、高校受験という正念場を迎える3年生の皆さん。三者面談を終え、志望校もほぼ固まったものと思いますが、志望校合格という一人一人の目標を実現するためにも、この冬休みの過ごし方はとても重要です。志望校合格だけがゴールではありません。そこから新たにスタートする高校生活3年間をしっかりと送る自分のためにも、現実から逃げない自分を作り上げ、真剣に努力する日々を過ごしてください。

そして1・2年生の皆さんも、1年間の学習のまとめとなる冬休み明けを迎えるに当たり、4月には進級することと、決して遠い将来のことではない受験という現実を真っ正面から受け止め、課題と向き合い前へ進む自分をじっくりと育て上げていきましょう。

これから冬休みが始まります。「自主性・自立性」を培うことのできるよい機会です。楽しい行事や家族との団らんも大切にしながら、自分で決めた日課表、計画に沿った生活を積み上げていってください。そのためにやはり毎日の生活習慣、生活のリズムを安定させ、健康・体調の維持に心がけることが何よりも大切です。冬休みの学習・運動や生活の目標を達成し、一人一人が楽しく有意義な休みを過ごすことを願っています。

1 月行事予定

日	曜	行事予定
1	月	学校閉庁日
2	火	学校閉庁日
3	水	学校閉庁日
4	木	学校閉庁日
5	金	冬休み自主学習日
6	土	
7	日	
8	月	成人の日
9	火	冬休み自主学習日
10	水	冬休み自主学習日
11	木	冬休み自主学習日
12	金	冬休み自主学習日
13	土	
14	日	
15	月	職員会議
16	火	冬季休業明け 全校朝会
17	水	
18	木	学年末テスト①(3年) 専門委員会
19	金	学年末テスト②(3年) 英語検定
20	土	釧路町児童生徒書き初め展(～28日)
21	日	
22	月	二計測(男子)
23	火	二計測(女子)
24	水	
25	木	スクールカウンセラー来校
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

思春期講座 水産学習 赤い羽根共同募金

今年度は、釧路町社会福祉協議会からの依頼で、2年生枋木陽愛さんと3年生鈴木梨乃さんがデザインした赤い羽根ピンバッジの売り上げと、生徒会が中心となって取り組んだ「赤い羽根共同募金」13,766円の募金を12月8日釧路町社会福祉協議会に寄贈しました。保護者の皆様と生徒の皆様、ご協力ありがとうございました。



11月30日(木)にマタニティアイの成瀬恵先生を講師としてお招きして、思春期講座を行いました。成瀬先生のわかりやすい講話と体験的な学習を通して、「生命」と性に関して、自分事として深く学ぶことができました。

薬物乱用防止・交通安全教室



12月6日(水)に、北海道警察釧路方面本部少年課と釧路警察署生活安全課の職員の方を講師としてお招きして、薬物乱用防止・交通安全教室を実施しました。薬物や交通事故から自らの身を守るための知識と心構えを学ぶことができました。



11月28日(火)3・4校時に、全校生徒対象の水産学習を行いました。講師として昆布森漁協婦人部をお招きして、タコの刺身とザンギをつくりました。各班ごとに、生きているタコを締めて、熱い湯で湯搔いて、下処理をする作業に取り組みました。中には、慣れた手つきで行う生徒もいました。給食の時間に、揚げたてのザンギ、新鮮な刺身を全員で美味しく頂きました。昆布森の豊かな海の幸と漁協婦人部の皆様のおかげで、意義深い学習をすることができました。



昆中コンクール



文化委員会の企画で、2階ホールで「昆中コンクール」の展示がされています。お題の「冬」に関するイラストに全校生徒で取り組みました。展示されている作品の中から、気に入った作品にシールで「いいね！」投票がされていました。一番人気は3年生能登阜雅君の「範馬雪次郎」でした。

* 昆布森中学校ホームページもご覧ください。
学校の近況や情報、学校だよりも載せています
<https://konbumorijh.kushirocho.ed.jp/>